



Edwin Alejandro Morales Velasco

Dr. Abarca Espinosa Agenor

Resumen Medicina del trabajo en la historia

Medicina del trabajo

5° "A"

Comitán de Domínguez Chiapas a 2 septiembre de 2024

MEDICINA DEL TRABAJO EN LA HISTORIA

La Medicina del Trabajo en la Historia analiza la evolución de la medicina del trabajo a lo largo del tiempo, examinando cómo las condiciones laborales y los riesgos asociados han influido en la salud de los trabajadores, así como el desarrollo de las políticas y prácticas destinadas a mejorar la salud ocupacional, centrándose así en la transformación de la medicina del trabajo desde sus primeras manifestaciones, cuando la atención a los problemas de salud laboral era escasa, hasta su consolidación como una disciplina clave en la protección de la salud de los trabajadores explorando la interrelación entre los cambios sociales, económicos y tecnológicos, y cómo estos han impactado en la percepción y gestión de los riesgos laborales, siendo esta una relación moderna con Inicios de la patología laboral. Y una consolidación de una tradición dentro de la medicina para pobres.

El surgimiento de la medicina del trabajo está estrechamente ligado a la Revolución Industrial en el siglo XVIII, cuando el auge de las fábricas y la mecanización del trabajo llevaron a un aumento significativo de los accidentes laborales y enfermedades ocupacionales. Antes de este período, las condiciones de trabajo no eran objeto de atención médica o social significativa. Los trabajadores enfrentaban jornadas largas, exposición a sustancias peligrosas, y entornos de trabajo inseguros sin la protección de leyes o prácticas de salud ocupacional.

Fue en este contexto que pioneros como Bernardino Ramazzini, conocido como el "padre de la medicina del trabajo", comenzaron a investigar la relación entre el trabajo y la salud. En su obra "De Morbis Artificum Diatriba" (1700), Ramazzini documentó las enfermedades comunes entre los trabajadores de diversas profesiones, estableciendo una base para el estudio sistemático de las enfermedades ocupacionales. Sin embargo, durante siglos, los avances en la medicina del trabajo fueron limitados debido a la falta de comprensión científica y la escasa regulación en los entornos laborales. El siglo XIX trajo consigo un cambio significativo en la percepción de la medicina del trabajo. Con el crecimiento industrial

y el incremento de la población urbana, las condiciones laborales se convirtieron en un asunto de preocupación pública. La alta incidencia de enfermedades respiratorias, accidentes graves, y envenenamientos por sustancias como el plomo y el mercurio, llevó a una mayor atención por parte de médicos, reformadores sociales y gobiernos.

Por otra parte Tanquerel estableció que el cólico era un riesgo preferente entre pintores y alfareros, y fundamentó experimentalmente la vía respiratoria como la puerta de entrada del tóxico en el organismo. La toxicología industrial se desarrolló en paralelo al auge de la industria química y a la creciente incorporación de sustancias tóxicas en los procesos productivos, por otro lado Bélgica en 1895, un laboratorio, tres inspectores provinciales y 149 médicos médicos, bajo la dirección de Denis Glibert.

Patissier, diseñó por primera vez estadísticas de mortalidad por actividad laboral, además de la prohibición de los oficios peligrosos. Compensaciones económicas para accidentados y jubilados. Charles Turner Thackrah, cirujano 1831 Advirtió el costo del desarrollo y el progreso, a costa de la salud de los trabajadores, Chadwick: Estableció las bases para el desarrollo a gran escala del saneamiento urbano

El primer escenario industrial condujo al desarrollo de una amplia actividad investigadora sobre la nueva clase operaria urbana en distintos países, inicialmente con una argumentación sanitaria, Lancashire (Inglaterra) brotes de fiebre pútrida entre 1781-1784

Fue entonces en el siglo XX fue testigo de una consolidación aún mayor de la medicina del trabajo. La Primera y Segunda Guerra Mundial subrayaron la necesidad de mantener una fuerza laboral saludable, lo que llevó a la creación de sistemas de salud ocupacional en muchos países. Las empresas y gobiernos comenzaron a reconocer que la salud de los trabajadores era esencial no solo para su bienestar, sino también para la productividad y la estabilidad económica.

CONCLUSION

En la actualidad, la medicina del trabajo es una disciplina consolidada que juega un papel vital en la salud pública. Su evolución ha permitido el desarrollo de programas de prevención, diagnóstico y tratamiento de enfermedades relacionadas con el trabajo, así como la implementación de políticas y regulaciones que protegen a los trabajadores de una variedad de riesgos ocupacionales. Además, la medicina del trabajo ha ampliado su enfoque para abordar cuestiones de salud mental, estrés laboral y ergonomía, adaptándose a las nuevas demandas del mercado laboral moderno.